

Zeitschrift: Mémoires de la Société des Sciences Naturelles de Neuchâtel
Herausgeber: Société des Sciences Naturelles de Neuchâtel
Band: 2 (1839)

Rubrik: Nouvelles acquisitions du Musée

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NOUVELLES ACQUISITIONS DU MUSEE.

Le Musée, dont le budget suffit à peine aux frais de port et de correspondance, s'est presque uniquement accru de dons.

EN 1836.

MM. DuBois Bovet a donné une collection précieuse de poissons de Monte-Bolca.
Atlee (Falconer), une paire de Coqs de Bruyère d'Ecosse, des Faisans et une Motacille flavéole.
de Rougemont de Löwenberg , une tortue du Thibet , un Cacatoë , un Lophophore resplendissant et plusieurs oiseaux rares.
Alfred Berthoud , des oiseaux de la Guyane et des poissons de Célèbes.
Antoine Borel , une peau de Boa.
Edouard Wolf , une collection de coquilles terrestres d'Amérique.
Frédéric de Rougemont , des fossiles du Néocomien, provenant de St Aubin.
Latrobe , des fossiles et des minéraux d'Angleterre.
Frédéric Matthey , capitaine, des fossiles du Jura.
Sandoz , un herbier de Podolie.
Léo Lesquereux , des fossiles de la Chaux-de-Fonds.
Eugène de Boye , des canards d'Amérique.
Roulet de Mézerac , des coquilles des Indes.
le major de Bosset , des fossiles de Corcelette.
Louis Godet , un mus typhlus.

MM. Auguste de Montmollin , une collection de roches d'Angleterre.
Nicolet , pharmacien , des fossiles tertiaires de la Chaux-de-Fonds.
de Rougemont de Löwenberg , un Coucou pavonin.
Tschudi , une collection de vers intestinaux et des préparations anatomiques.
le Professeur Agassiz fait don du produit de son cours sur les glaciers et d'une collection de coquilles fluviales et terrestres, et de coquilles tertiaires d'Angleterre.
Zode , des échantillons de sel de Vie-liska et une belle Cariophyllie.
Maximin Roulet , une suite de fossiles du Néocomien supérieur.
Louis Coulon , une riche collection de fossiles de tous les terrains.
le consul Grellet , un Cygne mâle.
de Pourtalès de Castellane , un Paon.
Léon de Joannis , capitaine de vaisseau , une suite de genres de coquilles vivantes manquant au musée.
Dubois de Montpereux , des coquilles terrestres de l'Arménie.
le colonel Berthoud , des fossiles de la molasse.
le capitaine Prince , des fossiles et des roches de Gibraltar.

EN 1837.

MM. le doct. de Castella et M. le doct. Borel,
des préparations pathologiques.
Léo DuPasquier, deux envois du Brésil,
composés de divers objets d'histoire
naturelle.
de Rougemont de Löwenberg et MM. ses
fils Alfred et Adolphe de Rougemont,
un magnifique envoi de mam-
mifères et d'oiseaux.
Monvert, des fossiles du Piémont.
Studer d'Erlenbach, une collection de
papillons des Alpes.
H. Grandjean, une dent de *Dinothe-
rium giganteum*, trouvée au Locle en
creusant un puits.
Butin, d'Yverdon, quelques fossiles du
Jura.
Tschudi, voyageur de notre Musée,
une collection de coquilles marines et
quelques espèces rares de reptiles.
Coulon, P. L. A., une collection très-
complète de poissons de la Méditer-
ranée.
L. Coulon fils, une collection très-con-
sidérable d'oiseaux, très-complète
pour les espèces d'Europe.
Auguste et Fritz Jeanjaquet, une col-
lection nombreuse d'objets d'his-
toire naturelle des trois règnes.
Auguste Major, deux envois d'objets
d'histoire naturelle d'Amérique, qu'il
a récoltés lui-même.
de Grenus-de Sturler, une dent de
Cachalot et plusieurs autres objets.
Louis Couleru, des papillons précieux.
Zode, une belle paire du *Sphinx Nerii*.
Junod, inspecteur des ponts et chaus-
sées, une belle collection d'oursins
fossiles.
Fréd. et H. de Rougemont, une abon-
dante collection de fossiles recueillis
à St Aubin.

MM. le Comte Frédéric de Pourtalès, un très-
beau morceau de Spath d'Islande et
des minéraux d'Angleterre.
Hollandre, conservateur du Musée de
Metz, des poissons d'eau douce de la
Moselle.
Matile, Châtelain du Landeron, des
fossiles de Cressier.
le doct. Brunner, de Berne, une belle
collection de céréales.
le capitaine de Coffrane, une Outarde
mâle.
Borel, des fossiles du pays.
Georges Perrin, une belle collection de
fossiles d'Italie.
Célestin Nicolet, des fossiles des envi-
rons de la Chaux-de-Fonds.
Charles Perret, quelques animaux pré-
cieux du Brésil.
Alfred de Rougemont, un nouvel envoi
d'oiseaux.
Charles Pury-Chatelain, des poissons
du lac de Zurich et divers fossiles.
Louis de Marval, une collection de
plantes suisses, avec plusieurs ou-
vrages précieux pour la bibliothèque
botanique.
Charles Godet, l'herbier des plantes
vasculaires du canton de Neuchâtel,
qui sert de type à son énumération
des plantes du canton.
Fréd. de Sandoz, une collection de
plantes de la Russie méridionale.
Borel Lagnier, établi à Java, qui par
ses dons a déjà si souvent enrichi le
musée, nous a encore envoyé cette
année une collection de coquilles ma-
rines, quelques squelettes d'animaux
rares et une collection de monnaies
japonaises.
Atlee, une jolie collection d'oiseaux de
diverses parties du monde.

MM. Charles Joseph Latrobe, de nombreux objets d'histoire naturelle, qu'il a récoltés aux Antilles.

Agassiz, des Poissons d'eau douce d'Angleterre, de Suisse, et des Echinodermes vivans et fossiles.

Ferdinand DuBois, doct., des squelettes et des os détachés de divers mammifères.

MM. Dubois de Montpereux, des fossiles du pays.

Rodolphe Blanchet, des oursins et des reptiles du Brésil.

Gressly a mis à la disposition du musée un grand nombre des doubles de fossiles du Jura.

le Comte Pietrusky, une collection de Coléoptères de Pologne.

EN 1838.

Mesdames Henriette Courvoisier et Bachelin, une paire de paons empaillés.

MM. David Henri Robert, des fossiles de la Chaux-du-Milieu et quelques antiquités.

Louis Borel, des fossiles des environs de Neuchâtel.

Charles Louis de Pury, des préparations anatomiques et des fossiles des environs de Zurich.

le colonel Lejeune, une suite de fossiles des environs de Metz.

de Graffenried de Villars, un Zèbre et quelques quadrupèdes précieux.

le châtelain Matile, des fossiles des environs de Cressier et des oiseaux.

Charles Godet, une suite de monnaies Russes et Suédoises et deux jolis quadrupèdes.

Henri Reynier, une Ammonite trouvée dans les environs de Soleure.

de Rougemont de Löwenberg, plusieurs oiseaux exotiques.

Jean Henri Lardy, des fossiles du Wurtemberg.

Léo DuPasquier, une collection de plantes du Brésil et des coquilles terrestres.

Townshend, une collection de fossiles de la molasse.

Max. Braun, une collection de fossiles des environs de Paris.

MM. Latrobe et M. le comte Frédéric de Pourtalès nous ont rapporté des Antilles des graines de plantes, des fossiles, des productions volcaniques, une grande quantité de coquilles, d'oiseaux et de mammifères, formant une vaste collection de toutes les productions de ces colonies anglaises.

Ibbetson-Sandoz, une série considérable de fossiles des terrains craieus de l'île de Wight.

Steinmeyer, une pièce anatomique précieuse.

Charles Fornachon et son frère Antoine, une nombreuse collection de papillons et d'autres insectes du Mexique Romand, de jolis oiseaux du Sénégal. La vénérable Classe a fait don au musée des objets d'histoire naturelle qu'elle possérait.

Henri de Rougemont, du Tertre, des oiseaux exotiques nouveaux pour le musée.

Auguste de Meuron a fait faire au musée un envoi très-considérable de Rio-Janeiro et de Fernambouc, composé presque en totalité de mammifères et d'oiseaux nouveaux pour nos collections.

Les frères Favarger nous ont remis diverses espèces d'œufs et d'autres objets.

MM. les comtes Fréd. et Alex. de Pourtalès,
une paire de Bouquetins.

Py, un polypier.

Rauch, qui précédemment nous avait
donné divers objets d'histoire natu-
relle et entre autres une collection
d'œufs, nous a envoyé plusieurs
oiseaux du Brésil.

Adolphe de Rougemont, un Francolin
mâle.

Auguste Mayor, un nouvel envoi d'in-
sectes et de papillons d'Amérique.

Alfred Berthoud, une collection de
médailles.

Fritz Courvoisier, une collection d'in-
sectes précieux de Russie.

le capitaine Jongh, un nombre consi-
dérable de poissons et de reptiles de
la baie de Naples.

Ferdinand DuBois, doct., des prépa-
tions anatomiques.

Anker, un petit chien de race anglaise.

MM. le comte de Breuner, des poissons du
lac de Palaton, en Hongrie.

le colonel d'Erlach, une pintade.

le doct. Chatelain, des oiseaux exoti-
ques.

Louis Chapuis, un fossile des environs
de Triorod.

Agassiz, désirant contribuer de plus en
plus à l'agrandissement du musée ,
a établi il y a deux ans et entretenu
jusqu'à présent, à ses frais et au profit
des collections publiques, un établis-
sement de moulage, destiné à mul-
tiplier en plâtre les objets rares que
possèdent maintenant nos collections
et à les échanger contre des objets
qui manquent. La direction du Mu-
sée est à même de fournir maintenant
aux amateurs des moules de plus de
mille espèces de fossiles rares et de
moules artificiels de Mollusques vi-
vans.

Le musée ethnographique et le médailler ont également fait des acquisitions très-con-
sidérables depuis quelques années.